

El Obrero

Número suelto, 10 céntos.

Toda la correspondencia de Redacción dirijase al Director, y la de Administración a José Gomila.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

REDACCION Y ADMINISTRACION: BALLESTER, 32

AÑO XXII

NUM. 1.010

Palma de Mallorca 8 Julio de 1921

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma, 0'40 ptas. al mes.—Fuera de la capital, 1'25 ptas. trimestre.—Extranjero, 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'80 ptas.

APARECE LOS VIERNES

Baleares

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

SOBRE LO MISMO

No coincidimos, me dice un amigo mío: Y, según su opinión, lo interesante, lo primordial es una acción rápida, decisiva, violenta de la clase obrera. Nada de transacciones con el régimen capitalista, de graduales conquistas, de paulatinos mejoramientos. Ni un día más de miseria, de injusticia, de opresión. Aconsejar prudencia, previa preparación de las masas organizándolas y disciplinándolas para la lucha diaria por su inmediato mejoramiento y la consecución íntegra de sus ideales en lo futuro, es, para mi amigo, la mayor de las aberraciones, el colmo del oportunismo. A mis objeciones de que no tenemos organización ni fuerza, de que nosotros mismos no nos entendemos, que estamos divididos en tantos grupos y tendencias como individuos somos, me contesta que no importa, que deseando llegar todos al mismo puerto, aunque por distinto camino, todo eso de ponernos de acuerdo y de determinar normas y precisar fines no hace falta para maldita la cosa.

A todos los socialistas

Compañeros:

El próximo lunes día 11 del corriente, a las 8 y media de la noche, celebrará Junta General la Agrupación Socialista, a la que conviene asistir por tenerse que tratar asuntos interesantes.

EL COMITÉ

Pretendo yo demostrarle su equivocación, diciéndole que no sabemos por dónde ni adónde vamos, puesto que de momento, en vez de partir y andar para llegar a alguna parte, estamos empeñados en una disputa para averiguar quien de nosotros es más bruto, más poca vergüenza y más canalla, y ante tan edificante espectáculo se preguntan los nuestros si será verdad tanta belleza, y los adversarios, formados en frente único, riense a mandíbula batiente de nuestros desplantes revolucionarios.

Pero nada, mi amigo no quiere convencerse, y atribuye mis razones a cobardía, a falta de fé revolucionaria. Según él, soy un reformista, un traidor

a la clase obrera, una especie de adormidera, un incapaz para la revolución; sin nosotros, según él, la gente ya se habría echado a la calle y acabado con todas las injusticias del régimen y privilegios de la burguesía, y ya gozaríamos de todas las ventajas y beneficios de la sociedad comunista.

Insisto, para demostrarle que no es tan fácil hacer las cosas como decir las, que tenemos enfrente a una burguesía preparada y dispuesta para defenderse, que además de su propia fuerza cuenta con la ignorancia del pueblo, su más poderoso aliado, y que, por consiguiente, sabe y puede resistir las aco-

radas y hambrientas harán la revolución, es para mí el mayor de los absurdos. Del desconcierto y la violencia de arriba y la desesperación de abajo puede derivarse, indudablemente, un anárquico desbordamiento condenado a la más absoluta esterilidad, que se perderá en la nada o se convertirá quizá en un movimiento retardatario, si para encauzarlo y ordenarlo no existe en aquel instante un organismo apto, preparado y capaz para actuar de fuerza directriz. No debemos, por tanto, confiar al azar, a un evento cualquiera lo que para el triunfo de nuestras ideas debe ser obra irremisible-

cos, en propaganda, en dar a la clase trabajadora verdadera conciencia de clase y adecuados métodos de lucha para la consecución de sus reivindicaciones.

Y así el éxito habría coronado ya nuestra actuación.

J. M. Parets

Lluchmayor.

Salas Antón a Mallorca

Mañana llegará a esta capital en el vapor correo de Barcelona el insigne cooperatista y correligionario nuestro Sr. SALAS ANTÓN. Su viaje a esta isla obedece a la invitación que le hizo la Cooperativa de Lluchmayor LA NUEVA VIDA para que explicara unas conferencias sobre cooperatismo, tema que el Sr. Antón domina como ningún otro español por haber dedicado muchos años al estudio de tan importante materia.

Pasarán a recibirle en el muelle una representación de la mencionada Cooperativa Lluchmayorense y otra de la Agrupación Socialista de Palma.

EL OBRERO BALEAR saluda por anticipado al gran maestro en cooperación y le da la bienvenida, deseándole que su estancia en Mallorca le sea grata.

medidas de una fuerza disgregada, indisciplinada, sin rumbo ni orientación.

Pruebo de hacerle ver también que la violencia aislada, los esporádicos atentados a los que alguien llama revolucionarismo, a más de repugnar a todo pecho bien nacido y de hacer revivir en nosotros ancestrales instintos, sólo conduce a desencadenar las iras de la burguesía que traduce en horripilantes represiones, siempre en detrimento de nuestra fuerza y en perjuicio de nuestra clase. Y sostener que es mejor así, por cuanto la represión avivará los odios de los obreros, encenderá las pasiones de las masas y éstas desespe-

mente de nuestra voluntad y de nuestro esfuerzo bien dirigidos.

Pues así, crucémonos de brazos y no hagamos nada—replica mi amigo.

Sería mejor—digo—que desplegarlos para mutuamente abofetarnos o dar palos de ciego a la burguesía. Y no ha de pasar mucho tiempo sin que los hechos vengan a darnos la razón, y éstos han de decirnos que el tiempo gastado en hacer revoluciones en la mesa del café o despotricando de los nuestros sin ton ni son, habría sido mucho mejor emplearlo en hacer organización, en aumentar nuestra fuerza, en fundar o sostener buenos periódicos,

Pesetas que percibe cada uno al año

Sargentos del Cuerpo de Seguridad	3.500
Cabos del mismo Cuerpo	3.250
Guardias de primera	3.000
Idem de segunda	2.850
Agentes del Cuerpo de Vigilancia	5.000
Aspirantes en propiedad del mismo Cuerpo	3.500
Vigilantes de dicho Cuerpo	3.000

LA INCAPACITACIÓN

DE

MONSERRAT PARETS

Y EL PUEBLO DE LLUCHMAYOR

Heraldo de Lluchmayor, semanario independiente que se publica en dicha ciudad, ha hecho el siguiente comentario al fallo de la Comisión Provincial incapacitando para el cargo de concejal a nuestro buen amigo y correligionario Juan Monserrat Parets:

«Ha causado mal efecto en esta población el fallo de la Comisión Provincial incapacitando para el cargo de concejal a D. Juan Monserrat Parets, por representar una sociedad cooperativa eléctrica que suministra el alumbrado público, que no reparte dividendos y que según los Estatutos el exceso de percepción se destina a obras de beneficencia y cultura populares.

Sentimos que el Sr. Monserrat Parets, sin mirar su filiación política, sea víctima de los zarpaos de una política ciega que por desgracia impera hoy en Lluchmayor.»

Suscribíos a

«El Socialista»

LA MUERTE DE EVELIO BOAL

Un discurso de Indalecio Prieto en el Congreso

Publicamos a continuación el valiente discurso que nuestro correligionario, el diputado por Bilbao, Indalecio Prieto, pronunció en el Parlamento, acusando enérgicamente al Gobierno conservador por su debilidad, consciente o inconsciente, ante la obra de represión sangrienta que se sigue en Barcelona contra la clase trabajadora.

El Partido Socialista, expresando el sentimiento de los obreros españoles, levanta aturdidamente su firmísima protesta por las crueles persecuciones de que son víctimas los compañeros de la capital catalana.

Los rehenes de la autoridad

Prieto: Con toda la indignación de que se puede sentir capaz un alma honrada, dominada por un afán de justicia y sensible al dolor, hemos de renovar hoy al señor ministro de la Gobernación nuestra más enérgica protesta por lo que viene aconteciendo en Barcelona. Hombres de realidades, hemos de decir que al renovar esta protesta sentimos un descorazonamiento, y es el de descontar desde luego la ineficacia de nuestras palabras por la insensibilidad del Gobierno, por la insensibilidad de la Cámara y—¿porqué no decirlo?—por la insensibilidad de la opinión pública en España. A quienes tenemos esta representación no se nos puede exigir más de lo que hacemos para poner coto al mal; sentimos desde luego, detrás de nuestra voz, el eco que la voz forma en el desierto, y a nosotros no se nos puede pedir más esfuerzo que el que levantamos constantemente nuestra palabra, teñida por la indignación, para protestar contra lo que allí está aconteciendo. Y nos referimos (el señor ministro de la Gobernación lo habrá adivinado) a los últimos episodios sangrientos de esas luchas en Barcelona, que no se pueden denominar cabileñas, porque en las cabilas hay una organización política y social quizá superior a la que está rigiendo en aquella ciudad.

Nuestra protesta para todos, absolutamente para todos los hechos sangrientos, sean quienes sean las víctimas de esos atentados; pero no podemos menos de advertir una nueva singularidad en lo que está ocurriendo en Barcelona, y que es el cumplimiento de una profecía que estaba en el ambiente: la de que determinados detenidos gubernativos en Barcelona, aquellos que tenían una mayor significación, por su representación en las colectividades obreras, constituirían algo así como rehenes de la autoridad para venganzas y represalias de aquellos atentados de que las autoridades pudieran ser víctimas. Efectivamente: horas después de realizado el atentado, por fortuna frustrado, contra el alcalde de aquella ciudad (que aunque yo no conozco las in-

timidades de la vida local, no se me alcanza hasta qué punto pueden llegar las calpicaduras de los odios a aquella personalidad que goza de tan grande estima en Barcelona), hombre de la significación de Evelio Boal, secretario de la Confederación Nacional del Trabajo, a media noche es puesto en libertad, y horas después, momentos después, aparece el cadáver de Evelio Boal junto a un paquete en que llevaba los libros con que entretenía sus ocios en la cárcel, unos paquetes de tabaco y un poco de ropa; y la misma suerte corre otro sindicalista, si no de tanta, de considerable significación dentro de la organización obrera: el tesorero de esa misma Confederación Nacional del Trabajo.

Se les pone en libertad para ser ejecutados :

Nosotros, cuando nos hemos ocupado de estos episodios lamentables, que están tejiendo en todo el mundo, señor ministro de la Gobernación, un nuevo capítulo de historia negra, deprimente para España; hemos hecho el apartamiento de vuestra voluntad como gobernantes en cuanto a los hechos que estaban sucediendo en Barcelona; pero ellos perduran, ellos se repiten y ellos se agravan en circunstancias tales, que honradamente os tenemos que decir que ya no cabe hacer esa distinción, porque en los hechos últimamente acaecidos en Barcelona, ¿qué duda cabe que esos obreros han sido puestos en libertad para ser ejecutados, y que la ejecución (el indicio en este caso se apunta con muchísimo más relieve que en todos los sucesos anteriores), no ha podido ser lógicamente posible sin la complicidad, sin el amparo, sin la dirección de quienes habían decretado o ejecutado aquella libertad? No conociendo la libertad de esos presos no es posible realizar el atentado, y el atentado surge con tanta rapidez tras de la libertad, que la deducción, por muchos esfuerzos que hagamos para desviar la lógica, va a estrellarse contra esa realidad, y esto acusa más gravemente que en ocasiones anteriores todo lo que nosotros tene-

mos dicho y aportado aquí como prueba indiciaria de la complicidad de las autoridades de Barcelona en cuanto a estos hechos se refiere.

Sistema ineficaz

Y bien: nosotros, alguna vez, recogiendo palabras del ministro de la Gobernación, desentendiéndonos del ca-

ser realizadas. Y la paz en Barcelona no vuelve, y tras un nuevo episodio de la «ley de fugas», como la ejecución de «el Brasileño», realizada a pesar de las protestas vehementes de su señoría de que el caso no se repetiría, porque en la conducción de los detenidos se adoptarían todas aquellas precauciones que son elementales en toda conducción, pero que después de los

Catecismo Socialista

(CONTINUACIÓN)

El Padre Nuestro del trabajo

Padre nuestro, que gimes en la tierra, santificado sea el tu nombre; venga a nos el tu reino; hágase tu voluntad, así en la mar como en el suelo.

El pan nuestro de cada día dánosle hoy, y perdónanos la mala defensa que hasta el momento hemos hecho de él, así como nosotros perdonaremos a los capitalistas nuestros deudores lo mucho que nos lo han comido y no caigamos en una mayor explotación por nuestras torpezas en la defensa de nuestra causa. Libranos de ese mal. Amén.

El Ave Burguesía

Tu dios te salve, Burguesía; llena eres de podredumbre; la Ignorancia es contigo; maldita tú eres entre todas las tiranías que ha padecido la Humanidad, y maldito es el fruto de tu régimen en el que nos obligas a vivir.

Malvada Burguesía, madre de todos los vicios; ruega por los tuyos, ahora y en la hora de tu muerte. Amén.

La Salve

Dios Capital te salve, Burguesía, reina y madre de amarguras, odios y muerte. Tormento nuestro, tu Dios te salve; contra tí clamamos los desheredados hijos del planeta; contra tí suspiramos y por tí gemimos y sufrimos en este valle de lágrimas. Ea, pues, Burguesía, madrastra nuestra, devuélvete a nosotros, a la Sociedad, las tierras, minas, fábricas y demás que nos has arrebatado, y después de tan hermosa acción, verás resplandecer las bienandanzas del nuevo régimen social. ¡Oh pérdida! ¡Oh maligna! ¡Oh infame Burguesía!

Rogamos por tí, Burguesía, acaparadora y dueña hoy de todo, para que seas digna de alcanzar los beneficios de la Revolución Social.

Los mandamientos de la idea socialista son diez

- El primero, amar a la Humanidad sobre todas las cosas.
 - El segundo, no hablar de ella en vano.
 - El tercero, santificar las doctrinas socialistas.
 - El cuarto, honrar al que se lo merezca.
 - El quinto, no matar.
 - El sexto, no abusar de nuestra naturaleza.
 - El séptimo, no explotar.
 - El octavo no alcahuetar ni mentir.
 - El noveno, respetar a las mujeres.
 - El décimo, utilizar los bienes en beneficio de todos.
- Estos diez mandamientos se encierran en dos: en servir y amar a la Humanidad sobre todas las cosas, y en no dar al prójimo sobra una esquina. Amén.

CONTINUARÁ

rácter de unas u otras víctimas, hemos dicho que, aun exprimiendo la imaginación para justificar la realización de todos estos hechos, el sistema era totalmente ineficaz, por que cuanto mayores sean los orímenes, mayor será en el uno y en el otro bando el afán de las represalias y mayor el número de las venganzas que unos u otros, en su ofuscación, hayan de apuntar para

hechos ocurridos en Barcelona eran indispensables, tras de la ejecución de «el Brasileño» tenemos que a raíz del atentado contra el señor Martínez Domingo, que yo no justifico, que yo execro, hombres de la significación de Evelio Boal han sido ejecutados instantes después de ser puestos en libertad. No cabe más deducción que esta: han sido puestos en libertad para ser

ejecutados. Esos detenidos están constituidos en prisión como rehenes que aseguren la vida de las autoridades que están dirigiendo o amparando este sistema de terror que predomina en Barcelona.

¿Va a seguir esta

historia negra?

Naturalmente, era lógico y honrado hacer al Gobierno este descuento, pudieron haberle sorprendido los primeros acontecimientos, pudieron estar fuera de su voluntad; yo quiero hacer un esfuerzo para seguir creyendo que estos hechos están fuera también de su voluntad; pero digo que ante el amparo de que gozan aquellas autoridades, ante la exaltación preferente de que las hacen objeto, vosotros os solidarizáis con esta conducta. Ya no cabe, señor ministro de la Gobernación, acudir a aquel ardid tan hábil de su señoría de que no puede admitir el supuesto; hoy se estrellará su señoría ante una realidad tan negra que no tendrá manera de insistir en un supuesto que la lógica misma desecha.

Esos detenidos han sido puestos en libertad deliberadamente para ser ejecutados y para dar la acusación a Barcelona, o a los elementos que por desgracia preconizan el atentado personal — arma absolutamente ineficaz y contraproducente para toda conquista social —, de que cuando un atentado se realice en personas más altas o más certeramente el número de rehenes ejecutados será superior a aquel de que se ha dado una triste y sangrienta muestra noches atrás en las calles de Barcelona. Y yo pregunto al señor ministro de la Gobernación: ¿Esto va a seguir así? ¿Esto va a continuar así? Aun admitiendo la postura de su señoría, ¿no considera fracasada la política que se sigue en Barcelona? ¿Va a seguir este nuevo episodio de la historia negra que se está repitiendo en torno de España entera, por lo que acontece en Barcelona, y cuyas palpitaciones he recibido yo en reciente viaje al extranjero, viendo cómo en determinados puertos se lanzan hojas preconizando el boicot contra las mercaderías españolas, a cuenta de los sucesos de Barcelona y de la tolerancia, cuando no de la complicidad, del Gobierno? Yo pregunto a su señoría: ¿Cuántos cadáveres más le hacen falta a su señoría para declarar fracasada la política que se está siguiendo en Barcelona?

Esto es lo que tenemos que decir, heridas la sensibilidad y la honradez de nuestra conciencia por los hechos que están ocurriendo, descorazonados viendo la amnestia del Gobierno y de la Cámara, reconociendo también la indiferencia de la opinión pública en el país, sin cuyas fuertes corrientes nuestra actuación aquí no puede ser eficaz, porque nuestro papel es el de voceros de una fuerza moral que se manifiesta en la calle, y no simplemente el lanzar gritos en el desierto, cuando sentimos detrás de nosotros el eco del vacío. Pero nosotros, dentro de nosotros mismos, aun sintiéndonos aislados, aun sintiéndonos solos, experimentamos indignación, sentimos vibrar nuestro

espíritu y decimos a su señoría que eso es preciso cortarlo, porque ya las salpicaduras de la sangre que tan infamemente se vierte en Barcelona llegan a manchar incluso el azul del banco en que está sentado su señoría. (Rútores.)

En la rectificación, que no podemos publicar por falta de espacio, nuestro correligionario Prieto estuvo admirable, trinitando con pruebas y razonamientos al Gobierno el que negó sistemáticamente lo manifestado por nuestro compañero.

PROGRAMA

DEL

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

(CONTINUACIÓN)

El Partido Socialista Obrero considera necesario para realizar su aspiración obtener las siguientes medidas políticas y económicas:

POLÍTICAS

Abolición de la Monarquía.—Libertad de Prensa.—Derechos de manifestación, de petición, de reunión y de asociación.—Derecho de cotigación.

Confederación republicana de las nacionalidades ibéricas, reconocidas a medida que vayan demostrando indudablemente un desarrollo suficiente, y siempre sobre la base de que su libertad no entraña para sus ciudadanos merma alguna de los derechos individuales ya establecidos en España y de aquellos que son ya patrimonio de todo pueblo civilizado.

Seguridad individual.—Inviolabilidad de la correspondencia y del domicilio.—Imposibilidad de suspender las garantías constitucionales.

Reforma electoral: a) Sufragio universal para ambos sexos a los veintidós años y con sólo seis meses de vecindad, garantizando el secreto del voto, haciendo desaparecer las trabas que se oponen a la presentación de candidatos, convirtiendo en servicio oficial y gratuito la fe notarial. b) Representación proporcional.

Derecho de iniciativa y referéndum.

Igualdad de derechos para el desempeño de cargos públicos para hombres y mujeres.

Retribución de todos los cargos electivos.

Supresión del Senado.—Idem de las Diputaciones provinciales.

Supresión de los ejércitos permanentes y armamento general del pueblo.

Derecho exclusivo de las personas de condición civil para desempeñar los cargos de ministros.

Prohibición de ocupar cargos civiles y electivos a los militares.

Supresión del presupuesto del Clero y confiscación de todos sus bienes y disolución de todas las órdenes religiosas.

Justicia gratuita.—Jurado para toda clase de delitos.—Abolición de la pena de muerte.—Inamovilidad de los funcionarios judiciales, mientras no se llegue al nombramiento de los magistrados por elección.

Revisión del Código de Justicia militar.—Actuación de la Justicia militar sólo en tiempo de guerra y para los delitos militares cometidos por militares.—Igualdad civil y política para los individuos de uno y otro sexo.—Idem de los hijos legítimos e ilegítimos.—Ley del divorcio, conseguido con sólo el deseo de una de las partes.

Responsabilidad criminal efectiva de los patronos en los accidentes del trabajo, cuando sean debidos a incumplimiento de los reglamentos del trabajo.

Supresión del juramento para toda clase de actos.

Enseñanza gratuita, técnica y laica en todos sus grados.

ECONÓMICAS

Jornada legal máxima de ocho horas de trabajo para los adultos.—Prohibición del trabajo de los menores de diez y seis años y reducción de la jornada de trabajo a seis horas para los de diez y seis a diez y ocho años.—Descanso de un día y medio por semana (semana inglesa) y vacaciones anuales de dos semanas por lo menos.

Salario mínimo legal.—Salario igual para los obreros de uno y otro sexo.

Prohibición del trabajo a domicilio de las mujeres en las labores que les sean nocivas, física o moralmente.

Inspección del trabajo, con intervención de las Sociedades obreras, mediante delegados retribuidos por el Estado.

Establecimiento del seguro obligatorio contra los accidentes del trabajo, enfermedades, invalidez, vejez y paro forzoso.

Leyes relativas a la higiene y seguridad en el trabajo.—Leyes de protección a la infancia.

Reglamentación del trabajo en las prisiones.

Abolición del trabajo a domicilio.—Reforma de las leyes de inquilinato y desahucio.—Casas para obreros.

FINANCIERAS

Nacionalización del Banco de España.—Abolición de todos los impuestos indirectos.—Impuesto progresivo sobre las rentas y beneficios mayores de 3.000 pesetas.—Tributación de las tierras y solares, no por lo que producen, sino por lo que deben producir.—Abolición de la Deuda pública.—Política arancelaria en el sentido de libre cambio.—Nacionalización de las minas, aguas, minerales, arsenales y medios de transporte.

(Continuará)

Croniquilla municipal

Como de costumbre celebró sesión el lunes el Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Oliver y Roca. Cuando el presidente declara abierta la sesión en los escaños hay catorce concejales.

Una vez aprobada el acta y varias cuentas por servicios municipales, es reproducido un dictamen proponiendo un aumento de dos reales diarios a favor del capataz de la Brigada de limpieza.

Bisbal pide la palabra y manifiesta que a pesar de que cree justo el aumento, se opondrá a él por entender que representa un privilegio puesto que hay otros empleados que ganan menos que el mencionado capataz y sin embargo y a pesar de haberlo solicitado, no se ha propuesto el aumento.

Intervienen en la discusión varios concejales y nuevamente Bisbal, para decir que cuando se confeccionaron los nuevos presupuestos hizo la propuesta de que fuese aumentado todo el personal que se hallara, por su inferioridad, en condiciones de ser aumentado sin que esto se haya hecho. Aquí, añade Bisbal, debemos seguir una norma de equidad. O todos moros, o todos cristianos.

Termina, afirmando que se deben aumentar todos o se debe rechazar el dictamen.

Intervienen algunos concejales; se propone que el dictamen vuelva a la Comisión para que se haga extensivo el aumento; Obrador hace una pregunta de *tío vivo*; los señores Font y Monteros, Obrador, Coll, Fons y otros mantienen diálogos y hacen chistes; el orden y la seriedad se ausentan del salón de sesiones y por fin es pasado a votación el dictamen, quedando aprobado por 13 votos contra 7. La minoría socialista y el señor Villalonga votaron en contra.

Seguidamente se reprodujo una nota —relación pedida por nuestro compañero Bisbal sobre el resultado que haya podido dar la venta, por cuenta del Ayuntamiento, de la carne en las mesas reguladoras. Una vez leído dicho documento Bisbal dice que los datos pedidos por él son incompletos pues falta que se diga a cuanto se pagó el ganado en vivo y a cuanto se vendió la carne para poder saber la garantía que ha dado al público el Ayuntamiento.

Se acuerda volver al Negociado respectivo para que se incluyan dichos datos.

Después de aprobarse varios asuntos de Obras, Sanidad, Fomento y Ensanche, el señor Obrador, que se aprovecha de estar la presidencia ocupada por un maurista, trata sobre un suelto publicado por *El Día* y arrémetele contra su autor calificando de adulatorios a cuantos escriben dicho diario. El señor Obrador se ocupa de una cuestión completamente política y que nada tiene que ver con la administración municipal por lo que es interrumpido continuamente, diciendo Ferrat-

jans que era extraño no hubiera la nota cómica de cada sesión,

Bisbal propone, y se acuerda, que la Corporación dé las gracias a la señora Viuda de Picornell por haber contribuido, con importante donativo, a la comida extraordinaria que con motivo de las Fiestas y Fiestas se sirvió a los presos.

Finalmente, el compañero Ferratjans se ocupa de la desgracia ocurrida en la noche del domingo al desplomarse el balcón de la calle de Palacio y dice que los técnicos deberían averiguar su causa y dar dictámen.

Igualmente se ocupa de un incidente ocurrido en el Matadero entre un obrero y el jefe de los Veterinarios y pregunta al Alcalde accidental si sabe nada en concreto.

El Alcalde contesta que no, pero que se enterará dando de ello cuenta. Seguidamente se levantó la sesión.

En la sesión celebrada el lunes por el Ayuntamiento se repitió el espectáculo de ambas sesiones.

En primer lugar, al leerse el acta, el señor Barceló y Rosselló tuvo que reclamar silencio entre sus compañeros, después, al tratarse sobre el aumento del capataz de limpieza, muchos ediles se dedicaron al chiste y al jaleo. El diálogo se sucedía y la broma reemplazaba la seriedad. El único que se mantuvo correcto fué el público al que tantas veces se molesta al hacer alguna manifestación.

Esto no es ir a la sesión del Ayuntamiento, más bien es concurrir al Circo Ecuestre donde los payazos exhiben sus ocurrencias.

¿Cuándo habrá un Alcalde con bemoles para evitar tanta chirigota?

Fuerzas de Labour Party

AÑOS	Afiliados
1900	375.931
1910	1.430.539
1915	2.093.365
1918	3.013.129
1919	3.511.290
1920	4.256.674

Como se ve, por sus fuerzas numéricas, el Labour Party es la entidad obrera quizá más importante del mundo, y su influencia social en Inglaterra obligó a Lloyd George a decir en reciente discurso que ERA EL UNICO PELIGRO QUE AMENAZABA AL CAPITALISMO

Y con excelente buen sentido, el proletariado inglés, que es, sin duda alguna, QUIEN MAS HA HECHO EN DEFENSA DE LA REVOLUCION RUSA, casi por unanimidad ha rechazado su adhesión a la política y los métodos que quieren imponerse desde Moscú al proletariado universal.

Un rasgo de la Compañía de Tranvías

La Compañía de Tranvías Eléctricos que preside el fuerzaviva don José Socías y Gradoli, ha tenido un rasgo.

Con motivo de las celebradas Fiestas y Fiestas el servicio de tranvías, ha sido extraordinario por cuya razón el personal de movimiento ha tenido que realizar cinco, seis y siete horas de exceso diariamente. Con ello la Compañía ha ganado una brutalidad de dinero por lo cual ha resultado, después de oír el parecer de los católicos varones protectores del obrero que forman el Consejo de Administración, pagan dichas horas extraordinarias a razón de 0'60 pesetas cada una.

De manera que, según la ciencia de Arquímedes, cuatro horas de servicio

mión Frau, id., 0'50; Silvestre Vaquer, id., 0'50; Lorenzo Vaquer, id., 0'50; Miguel Carbonell, id., 1'00; Antonio Roca, id., 0'25; Bartolomé Parets, id., 1'00; Sebastián Carbonell, id., 1'00; Gabriel Maten, id., 1'00; Francisco Busquets, id., 1'00; Miguel Juan, id., 0'50; Gabriel Calafell, id., 0'50; Antonio Serra, id., 1'00; Simón Solivellas, id., 0'50; Rafael Canals, id., 1'00; Onofre Torres, id., 0'50; Antonio Salleres, id., 0'50; Pedro Camps (padre), 1'00; Juan March, id., 0'50; Jaime Cerdá, id., 0'50; Miguel Bosch, id., 1'00; Ionaçio Barceló, id., 1'00; José Hernández, id., 1'00; Sebastián Jofre, id., 0'25; Jaime Carrió, id., 0'25; Miguel Roca, id., 1'00; Antonio Borrás, id., 0'50; Juan Terraza, id., 0'30; Rafael Pons, id., 0'25; José Busquets, id., 0'40; Miguel Serra, id., 0'30; Damián Alemañy, id., 0'50; Miguel Rosselló, id., 0'50; Festejos, id., 4'90; José Ventura, id., 1'00; Francisco Fullana, id., 0'40.

Total pesetas 32'30.

Muy bien, duro con estos bichos malignos hasta extirpar de una vez esta mala semilla.

Los neocomunistas en cuantas ocasiones se les presenta dicen que los reconstitutores vamos contra la revolución rusa. Es falso. Nosotros estamos identificados con el glorioso movimiento de la Rusia socialista y en contra de las veintitán condiciones. Esta es la verdad.

SUSCRIPCION

A FAVOR DE

EL OBRERO BALEAR

Suma anterior, 16'00 pesetas.

Félix Gracia, 1'00 peseta; José Gomila, 1'00 id.; José Martí, 1'00 id.; Julián Pizá, 1'00 id.; Lorenzo Bisbal, 1'00 id.; Juan Sastre, 1'00 id.; Tomás Cladera, 1'00 id.; Juan Ferrer, 1'00 id.; Miguel Tomas, 1'00 id.; A. T., 1'00 id.; Vicente Torres, 0'50, id.; Jaime Matas, 1'00 id.; Julián Ferratjans, 1'00 id.; Sebastián Ferratjans, 0'50 id.; Agustín Roca, 0'50 id.; Antonio Mora, 1'00 id.; Juan Rosselló, 0'50 id.; A. Z., 0'50 id.; D. P., 0'50 id.; José Romero, 0'50 id.; Francisco Benages, 1'00 id.; José Sabater, 0'50 id.; B. C., 0'20 id.; Francisco Puigserver, 1'00 id.

Suma general, 35'20 pesetas.

Suscribíos a

EL OBRERO BALEAR

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

MAHON.—Recibidas 5'25 pesetas de J. M. Zaragoza, para pago de paquetes hasta 17 Junio 1921. Saldo a su favor 0'9.

ALARO.—Recibidas 4'50 pesetas de la J. Socialista por pago de paquetes hasta 24 Junio 1921. Saldo a nuestro favor 2'00.

Propagad «El Socialista»

VIDA OBRERA

La Sociedad de resistencia «La Emancipación» de oficios varios, convoca a todos sus afiliados y simpatizantes a una junta general ordinaria que se celebrará el domingo día 10 del próximo Junio a las 10 de su mañana para tratar el siguiente orden del día.

- 1.º Estados cuentas.
- 2.º Nombramiento de tesorero y
- 3.º Creación de una bolsa del trabajo.—El Presidente; J. Pérez.

Imp. Roca, Ferrer y C.—Socorro, 92

El Partido Socialista Obrero contesta a Marcelino Domingo

A la carta del ex diputado republicano Marcelino Domingo, y dirigida a las fuerzas representativas de las izquierdas, en la que proponía una acción común contra la reacción que se ha desatado en España, contesta el Partido Socialista Obrero en estos términos.

Emerada la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista de las manifestaciones hechas por Marcelino Domingo, en carta publicada hace pocos días en EL SOCIALISTA, sobre una acción común de las fuerzas de la extrema izquierda contra la reacción y arbitrariedad imperante, acordó declarar:

Que está dispuesta a inteligenciarse para realizar el citado fin con las representaciones de todas las fuerzas o elementos que reconozcan la lucha de clases, debiendo cesar previamente en sus ofensivos ataques al Partido Socialista aquellos que hacen esa campaña contra él.

extraordinario realizadas de noche, pasando mil fatigas y sobresaltos a causa del excesivo número de transeúntes, suman la cantidad de dos pesetas con cuarenta céntimos, es decir, diez céntimos menos que la Compañía paga por medio jornal, o sean cuatro horas de trabajo ordinario.

Decididamente la Compañía de de Tranvías Eléctricos, de común acuerdo con «El Trolley» vá camino de la solución del pavoroso problema empezando por aquello de la participación en los beneficios.

LA VILETA

Cantidades recaudadas de una colecta a favor de la familia del difunto J. Vicens Miguel Enseñat, ptas, 1'00; Miguel Mavaro, id., 1'00; Antonio Frau, id., 0'50; José Bauzá, id., 1'00; Agustín Mulet, id., 1'00; Miguel Frau, id., 1'00; Da-

DEL MOLINAR

Nuestro amigo y suscriptor de EL OBRERO BALEAR, Guillermo Corró, nos suplica hagamos público para conocimiento de todos los huelguistas cordeleros, que pueden sin reparo ninguno ir a afeitarse en la barbería de su propiedad situada en el Molinar, donde serán servidos gratuitamente todo el tiempo que continuen en huelga.

Es de aplaudir el rasgo de generosidad de Corró y conviene que todos los obreros lo tengan en cuenta.

También sabemos que hay idea en este suburbio de declarar el boicot, a la barbería que se niegue en despachar al esquirol autor de la lucha, que con tanta abnegación sostienen los valientes y entusiastas compañeros cordeleros.